
様式第１号（第９条関係） 

 

議会意見交換会実施報告書 

 

開 催 日 時  平成２７年５月２５日（月） １９時００分～２０時５０分 

開 催 場 所  長浜市役所本庁舎１階多目的ホール１・２・３ 

参 加 市 民 数  ３７人 

出 席 議 員 

班長   竹本直隆議長 

記録者  佐金利幸議員 

報告者  浅見信夫議員 東 久雄議員 中川 勇議員 

 中嶌康雄議員 吉田 豊議員  

出席議員 山﨑正直議員 矢守昭男議員 鋒山紀子議員 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

意見交換会 

〈司会〉竹内達夫議員 

◇開会挨拶 竹本直隆議長 

◇議員紹介 各議員自己紹介 

◇第１部 議会報告 

  ＊平成２７年度予算概要等の報告 浅見信夫議員 

  ＊各常任委員会からの審査報告 

   ・総務教育常任委員会 東 久雄議員 

   ・健康福祉常任委員会 中川 勇議員 

   ・産業建設常任委員会 中嶌康雄議員 

  ＊質疑応答 （内容については別紙） 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会 

  ＊「まち・ひと・しごと創生総合戦略 

   〈地方創生〉について」   吉田 豊議員 

  ＊質疑応答 （内容については別紙） 

 ◇第３部 意見交換 （内容については別紙） 

 ◇閉会挨拶 佐金利幸議員 

要望・提言等 ※別紙のとおり 

その他特記事項 なし 

 



第４回市民との意見交換会 

5月 25日（月） 長浜市役所本庁舎１階多目的ホール１・２・３ 

 

質疑応答・意見交換の内容 
第１部 

【意見１】：①いじめ問題で長浜市は昨年何件あり、前年度と比べどうか 

②所得証明書がコンビニでも取得出来ると言われたがすべてのコンビニで出

来るのか 

（回答１）：①長浜市の件数は把握していないので後日報告させて頂きます。 

②ほとんどのコンビニで対応出来る。 

 

【意見２】：①中心市街地活性化事業、長浜駅周辺整備事業で１６億円使われるがどういう

構想ですか 

②公園の整備がされると聞いたがどのような形になるのか図面が あればい

いのだが 

（回答２）：①平和堂の跡地、北側の旧郵便局跡地を国の予算を付けて再開発する事業です 

②テニスコートを核として更に公園を整備しますが今後図面等が出来ればお

見せします。 

 

【意見３】：長浜市の学力テストが低いと聞くがどの程度か教えて欲しい 

（回答３）：長浜市は成績を公表しないと聞いている 

 

第２部 

【意見４】：地方創生において議会はどのように関わっているのか、特別委員会を立ち上げ

てはどうか、地方創生を考えるとき他と比べ成人式を分散しない場所確保する

とか、良い学校を持ってくることが学力向上につながるのではないかとか、そ

れが地方創生で議会でしか出来ないので考えてもらいたい。 

（回答４）：貴重なご意見として伺っておきます。 

 

【意見５】：関東から移住して一年半になる。長浜市に住みたいと思ってここに来ました。

何が魅力的なのか市民の皆様からもっと発信して欲しい。どうしたら住みよい

町になるのか意見を出したい。一般の市民の方をお誘いするような告知・発信

を出来るしくみを考えてもらいたい。 

（回答５）：貴重な意見をありがとうございます。市議会議員全員来ています。お顔を覚え

ていただいた町で出会ったら声を掛けて下さい。 

 

【意見６】：三つの視点で人口減少を説明されたが私としては皆同じものではないかと思い

ます。問題がしっかり分析出来ていないような気がします。又６月に総合戦略

が策定され予算化されるとなっていますが、来年３月以降でもこのような意見

交換をして市民からの意見が反映されるような議論が交わされる予定なので



しょうか。 

（回答６）：回答 皆様の議論を深めて行くのが大切であり、皆様のアイデア、知恵を出し

て頂く事が大切であると思っています。 

 

【意見７】：湖北・長浜が他の町に優っている所を磨いていく、強みを活かしていくことが

大事ではないかと思います。地方創生という大きなテーマのもとで予算が効果

的に運営されることを期待する。 

（回答７）：貴重なご意見ありがとうございます。 

 

第３部 

【意見８】：介護保険について６５才から年金からとられるが長浜市の平均額を教えて下さ

い。認知症の問題で五人に一人と言われているが歯止めを掛けるため能力トレ

ーニングとか予防プログラムを議会として提案し市民の負担が軽くなるよう

努力して頂きたい 

（回答８）：長浜市５８２０円です。介護保険にかからないよう予防プログラムがあり大切

な事であります。支援Ⅰ、Ⅱが介護保険から離れ総合支援として市が対応して

いくのですがこの仕組み等を市が検討しています。地域ごとに費用負担してい

くことは止むを得ないことで介護保険にかからないよう関係部局とも議論し

ていきます。 

 

【意見９】：２４年度滋賀県で国体が開催と表明された。長浜、米原水泳連そして北星高校

水球部の関係者で、Ｓ５６のように開催してもらえるよう発起人会を立ち上げ

た。水球誘致と競技が出来るプール設置をお願いした署名活動で２８，０００

人の賛同を得て市の方へ提出した。協議していただいているのかお尋ねします。 

（回答９）：先般の一般質問でもその件で質問された。温水プール、国体用プールにつきま

しては神照運動公園に平水プールが出来たので、市としては温水プールは考え

ておらず民設民営の方法で業者を捜す方向で示されている。長浜市での国体の

競技種目は決定されていません。ただし温水プールについては近隣の方から日

増しに要望が多くなっている。県の方へ北部振興策又は福祉向上のため県で設

置出来ないか要望を出している。 

 

【意見１０】：活性化というものは若い者たちが多くなって、はじめて活力のある街づくり

が出来るものと思っています。安定した所得があれば東京にいる若い人たちの

半数以上が地方暮らしを望んでいると聞いています。市民一人一人が市議会議

員、県議会議員、国会議員に頼らず住んでいる者が真剣に燃えて、自分の土地

をどうしたらいいのか、何か地域が燃え上がるものが出来ないか提案が出来な

いかと思っています。いろんな成功事例があります。そこには燃えるリーダー

が必ずいます。いろんな人と話をしますがなかなか燃えて貰える人に出会えて

いないのですが私はあきらめずに頑張っていきたいと思っています。 

（回答１０）：貴重なご意見ありがとうございます。 



 

【意見１１】：湖北にはたくさんの歴史遺産があり観光資源に恵まれています。例えば盆梅

展は平成８年頃１５万人の来客があったが今はその半分にしかないことにつ

いてなぜかという原因を考えていない。曳山博物館ですが、中を見られたら皆

さん驚かれる。「なぜこんな立派なものをもっとＰＲされないんだ」とおっし

ゃっている。曳山博物館の入館料は６００円で長浜城博物館は４００円です。

出来た時は６００円だったがこれは湖北の体質なのではないかと思いますが、

創ったものを見直さないといけない。大通寺は数年前一億円ほどかけて修理さ

れましたがほとんど市民に利用されておりません。秋の紅葉シーズンにはこう

いった所がないので紅葉を植えてはどうか。落葉の問題はありますが。前向き

な姿勢が必要です。ご参考までに。 

（回答１１）：貴重なご意見ありがとうございます。 

 

【意見１２】：提案として曳山博物館は設計ミスではないかと思います。表玄関をなぜアー

ケードの南側にしないのか、西側になっています。大通りは人通りがあるが脇

道はほとんどない。長浜城も設計ミスです。三階まではＥＶはあるが屋上は階

段です。身体障害者とか足の悪い人は展望台まで上がれない。長浜活性化につ

いて曳山祭りですが、祭りは毎年１４、１５、１６日だが、それを金土日と変

更出来ないか。いろんな面で長浜を活性化したら良くなるかもうちょっと初心

に戻って観光客が増えるか考えて貰いたい。診断をお願いしたい。 

（回答１２）：貴重なご意見ありがとうございます。 

 

【意見１３】：地方創生でお伺いします。人口減少の理由は自然現象と社会現象なのですけ

れども、自然現象はしっかりした雇用がないと若者が結婚しないという事が判

っているので産業振興をしなければならないということです。子供を産むとい

うことは社会補償系をしっかりしなければならない子育て、教育をしっかりし

ておかないと継ぎ目のない施策していかないと魅力ある町にならないという

ことです。失業率も高くても出生率が高いところは子供を大事にしようとする

文化がしっかりしているところです。この三つが自然増と社会増の対策の目標

となると思いますが。しっかり分析をされていると思いますが、議会でも原因

と対策を、新しいこれまでの無いような効果的な具体策を示して欲しいと思い

ます。 

（回答１３）：貴重なご意見として伺っておきます。 

 

 


